

占め、砂丘に来た回数は、七割近くが二回以上で、初めての人（三）いては、「期待以上に良かった」とあります。

尾がこの年引退による

村尾 草樹

## 同和問題シリーズ

▷ 56



同和地区では、

部落差別によって保障されなかつた、いろいろな問題を克服するため全住民こそつての学習活動を展開しています。学習内容は、なんといつても部落差別に打ち勝つていく人間育成のための解放学習が中心です。その他、一般教養講座、講演会、映画会、生け花・料理会、学校関係者の出張P.T.A.、子供会のレクリエーションなど多種多様です。月五・六回も研修会に参加する人もあり、盛んな学習活動が行われています。各地区の婦人部、高校友の会、青年団、子供会、保護者会などが実施している、このような学習会に熱心に參加しているみなさんの活動ぶりを紹介します。

同和地区では、部落差別によって保障されなかつた、いろいろな問題を克服するため全住民こそつての学習活動を展開しています。学習内容は、なんといつても部落差別に打ち勝つていく人間育成のための解放学習が中心です。その他、一般教養講座、講演会、映画会、生け花・料理会、学校関係者の出張P.T.A.、子供会のレクリエーションなど多種多様です。月五・六回も研修会に参加する人もあり、盛んな学習活動が行われています。各地区の婦人部、高校友の会、青年団、子供会、保護者会などが実施している、このような学習会に熱心に参加しているみなさんの活動ぶりを紹介します。

### 研修会は多種多様

## 同和地区的学習活動

人権学習をする倉田地区の馬場子供会の子供たち

本年度から全体学習だけでなく学年別の保護者会をつくり世話を決めました。学校と連携しながら各家庭での子育ての悩み、一人

なり、これから部落差別解消に活動したいと誇りをもつて発表されると、育児問題で悩んだとき、兄弟の反対を押し切って嫁いだ若いお母さんの苦しみや嫁いで

れた活動ではなく、柔軟で創意工夫した活動も必要です。

「部落差別を許さない」

という基本を忘れないで、仲間とよく話し合い、仲間で決定し、仲間とともに行動する」という支部青年部の約束の下に、さらに部落解放運動を推し進めていくことが大切だと考

えていました。

### 青年部

#### 月2回 機関紙発行

田村くるみ（三）

古海青年部

### 保育所保護者会

日高 嬌子（三）

保育所保護者会

### 小学校保護者会

中原美佐男（四）

小学校保護者会

一九七九年七月、念願の部落解放同盟市協議会古海支部青年部を結成しました。当初六人で活動を始め、自分たちが学習するのが精いっぱいであったのが、今はまだ不じゅうぶんではあります。高校友の会（毎週一回）と中三学習会（毎週二回）に一定の援助ができるようになつてきました。

そして、機関紙「青年部ニユース」（月二回発行、定期例会でのテキスト学習（毎週土曜日）を軸に、少しずつですが私たち自身も鍛えられてきました。

しかし、一人でも多くの青年に参加してもらえるようにすることが、何よりも重要な課題です。少人数の青年部から青年会全体の青年部へと層を広げることが問われています。今までのパターン化さ

きるようになつてきました。「子供の低学力をなんとかしたい」と、小学校保護者会ができるようになりました。親自身がわが子にはきちんと同意問題を正しく教えなければならぬと教えられません。親たちの受けた厳しい部落差別がわが子に

心がまえが大切ではないか、と考えなおしたことも何度もあります。子供会では、たいがなときもありませんが、運動会とかクリスマス会など楽しいこともたくさんあります。

### 子供会

田村 五月（二）

#### 運動会など楽しく

私は、いろいろな面で差別

を受けていることを、子供会など

の学習会で学んでいます。

私は、小学校生活はあと少し

ですが、中学校に入学しても差別

に負けない強い人間になるよう、がんばりたいと思っています。

私たちも立つてもおられません。私たち保護者はもつともつと強くなり、そのためには学習会に参加したとき、なまけ

ないと思い、どんなときでも強い

りを紹介します。

馬場子供会（倉田小六年）